



## Protokollauszug

aus der Niederschrift über die Sitzung des Schulträgersausschusses der Stadt Wittlich vom 08.11.2023.

### TOP 5      Verschiedenes

Am. Heike Markens erläuterte dem Ausschuss das Konzept der Familienklasse an der Grundschule Georg-Meistermann. In der Familienklasse lernen Kinder der Klassenstufe 1 bis 4 gemeinsam in einem festen Klassenverband. Alle Kinder in der Grundschule arbeiten langfristig an den gleichen Zielen. Nur tun sie dies immer in unterschiedlichem Tempo, zu unterschiedlicher Zeit und in unterschiedlicher Ausprägung. Die veränderte Zusammenstellung einer Klasse ist eine mögliche Antwort, mit der Verschiedenheit der Kinder umzugehen.

In einer Familienklasse verlassen jedes Schuljahr Kinder die Klasse Richtung weiterführende Schule und neue Kinder werden eingeschult. Sie kommen dann in ein festes Klassensystem mit „Paten“ innerhalb der Klasse mit denen und von denen sie nun gemeinsam lernen. Im Unterricht arbeiten die Kinder an festgelegten Themen und Zielen mit den Mitschülern gemeinsam, die zu diesem Zeitpunkt das gleiche Ziel verfolgen. Das Alter ist dabei unerheblich. Es gibt individuelle Lernangebote und gemeinsames und individuelles Lernen. Eine Lehrkraft begleitet und unterstützt das selbständige Lernen. Es wird eine Lernumgebung geschaffen und für jede/n Schüler/in persönliche Ziele gesetzt. Rituale und Routinen strukturieren den Schulvormittag.

Die Grundschule Georg-Meistermann macht aktuell sehr positive Erfahrungen mit diesem Konzept, zu dem auch eine hohe Motivation aller Beteiligten vorhanden ist. Ziel der Schule ist ein weiterer Ausbau dieses Konzeptes.

Wittlich, den 13. November 2023  
Stadtverwaltung Wittlich  
Im Auftrag:

Schriftführer